
Vers le 3eme Dimanche du Temps Ordinaire – Année C 

C’est dans le prophète Isaïe qu’il trouve les mots pour dire ce qu’il est

venu vivre parmi nous : porter une Bonne Nouvelle aux pauvres,

annoncer une libération, rendre la vue et la liberté à ceux et celles qui

les ont perdues. Mission qui se réalise tout au long des évangiles à

travers des rencontres très concrètes. Ressuscité, le Christ continue sa

mission à travers chacun de nous. La feuille de route de Jésus est aussi

la nôtre. Ne tardons pas à l’accomplir avec Lui.

Anne-Marie Aitken, xavière
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Ce qu’annonçait le prophète Isaïe dans la Première

Alliance s’accomplit avec Jésus : il guérit les infirmes,

délivre les cœurs durs… A Jean-Baptiste emprisonné qui

envoie ses disciples auprès de Jésus pour vérifier s’il est

bien le Messie attendu (Lc 7, 19-22), ce dernier répond

par ce même extrait d’Isaïe qu’il commente ici :

« Aujourd’hui s’accomplit ce passage de l’Écriture… ».

Dans nos prisons quotidiennes, est-ce que nous voyons

autour de nous ou en nous cette Bonne Nouvelle à

l’œuvre ? Est-ce que nous y croyons ? Exerçons-nous à

nommer des moments de joie du Seigneur qui sont notre

rempart comme le dit Néhémie dans la première lecture

de ce jour.

Dimanche 26 « Aujourd’hui ! »

Carnet de famille ignatienne. 25-

26 janvier. Week-end national du

réseau CGE (Chrétiens en Grande

Ecole) au plateau de Saclay, sur le

thème « La folie des grandeurs ?

Quelle ambition pour ma vie ? » Ce

rassemblement de 200 jeunes aura

lieu en un lieu jésuite tout nouveau

au service des jeunes : le Centre

Teilhard de Chardin. Merci de vos

prières et de votre aide. Archives

joyeuses de l’édition 2024 :
https://centreteilharddechardin.fr/saclay-

a-lecole-des-premiers-chretiens/

Cette phrase prononcée par

Jésus dans la synagogue de

Nazareth est probablement

la plus courte homélie que

l’on puisse imaginer ! N’est-

ce pas le rôle de l’homélie

d’actualiser la parole de

Dieu entendue dans un

texte de l’Ecriture, de

montrer comment elle

prend chair dans nos vies et

dans celle du monde ? Cette

phrase définit aussi la

mission de Jésus, elle cons -
titue sa feuille de route.
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ÉVANGILE DE JÉSUS-CHRIST SELON ST LUC

Luc, historien et apôtre
Luc appartient à la lignée de ceux qui enquêtent sur Jésus. A cet effet, il

relate des événements « objectifs » de la vie du Nazaréen. Il a donc un

but affiché : soutenir Théophile dans ses hésitations et dans ses doutes. Il

s’agit de l’aider à passer du Jésus historique, ancré dans la temporalité,

au Jésus de la foi qui dépasse le temps ! En lisant les évangiles, est-ce

que j’arrive à passer d’un Jésus figé qui répond à ma vision du monde à
un Jésus ressuscité qui ne cesse de me déplacer ?

Lu 20

Chapitre 1, 1-4 ; 4, 14-21

Un ou des Théophile ?
Luc dit « écrire pour » Théophile. Il serait étonnant que la vie de Jésus,

dont Luc cherche à montrer la solidité des enseignements, s’adresse à

un seul bénéficiaire ! Clairement ce prénom à l’étymologie signifiant

tous ceux qui « aiment Dieu » et le cherchent avec intelligence et

cœur renvoie à tous les lecteurs de tous les temps ! Mais le fait de

parler à quelqu’un est une invitation à entendre un appel personnel à

écouter chacun. Est-ce que j’accepte d’être le destinataire privilégié
de cet écrit et de me laisser déplacer ?

Sa 25

Beaucoup ont entrepris de composer un récit des événements qui se sont

accomplis parmi nous, d’après ce que nous ont transmis ceux qui, dès le

commencement, furent témoins oculaires et serviteurs de la Parole. C’est

pourquoi j’ai décidé, moi aussi, après avoir recueilli avec précision des

informations concernant tout ce qui s’est passé depuis le début, d’écrire

pour toi, excellent Théophile, un exposé suivi, afin que tu te rendes bien

compte de la solidité des enseignements que tu as entendus. En ce temps-là,

lorsque Jésus, dans la puissance de l’Esprit, revint en Galilée, sa renommée

se répandit dans toute la région. Il enseignait dans les synagogues, et tout le

monde faisait son éloge. Il vint à Nazareth, où il avait été élevé. Selon son

habitude, il entra dans la synagogue le jour du sabbat, et il se leva pour faire

la lecture. On lui remit le livre du prophète Isaïe. Il ouvrit le livre et trouva

le passage où il est écrit : L’Esprit du Seigneur est sur moi parce que le

Seigneur m’a consacré par l’onction. Il m’a envoyé porter la Bonne Nouvelle

aux pauvres, annoncer aux captifs leur libération, et aux aveugles qu’ils

retrouveront la vue, remettre en liberté les opprimés, annoncer une année

favorable accordée par le Seigneur. Jésus referma le livre, le rendit au

servant et s’assit. Tous, dans la synagogue, avaient les yeux fixés sur lui.

Alors il se mit à leur dire : « Aujourd’hui s’accomplit ce passage de l’Écriture

que vous venez d’entendre » © AELF

Au travail, Esprit saint !
L’Esprit du Seigneur est évoqué par Luc dans le Nouveau Testament et

par Isaïe dans la Première Alliance, comme celui qui pousse à agir. Sous

son action, le prophète est envoyé annoncer la Bonne Nouvelle aux

malheureux et Jésus revient annoncer cette même Bonne Nouvelle en

Galilée, à Nazareth, chez lui. Est-ce que je crois l’Esprit du Seigneur

toujours à l’œuvre aujourd’hui ? Puis-je nommer dans mon quotidien des

signes de son travail à travers les autres, à travers la création et à
travers moi ?
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Les yeux tournés vers quoi, vers qui ?

La renommée élogieuse de Jésus le précède avant son arrivée à

Nazareth. La lecture qu’il fait à la synagogue le jour du sabbat crée un

effet d’attente : que va-t-il enseigner ? Jésus s’assoit : pour

l’auditoire, temps d’intériorité ou déception ? Quand je vais à la

messe, quelles sont mes attentes à l’égard de la communauté priante,

à l’égard des chants, à l’égard du prêtre, à l’égard de Jésus ? Est-ce

que je médite la Parole dans mon cœur ? Je peux prendre un temps de
repos intérieur.
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Témoin oculaire, serviteur de la Parole
Est-il nécessaire d’être témoin oculaire pour devenir serviteur de la

Parole ? Il est sûr que parmi les témoins, certains ont décidé de ne pas

la servir. Et nous, sans être des témoins oculaires, n’essayons-nous pas

d’être des serviteurs de cette Parole ? Et puisque Jésus a dit « Je suis

avec vous jusqu’à la fin du monde » (Mt 28, 20), accueillons le fait qu’il

est présent pour son temps comme pour le nôtre. Je laisse remonter en

moi ces réflexions et ces questions, qu’est-ce qu’elles produisent en
moi ?
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Les mouvements de la liturgie

Jésus se leva pour lire, on lui remit le livre, puis après avoir lu, il

s’assit. Jésus est souvent en mouvement dans cette scène ! Et de fait il

y a beaucoup de mouvements dans nos liturgies. Ils relèvent à la fois

d’une scénographie pour la beauté de la forme et aussi d’une

ritualisation qui veut soutenir la dimension communautaires de nos

paroles et gestes. Quelle place est-ce que j’accorde à la liturgie ? Et

quelles sont mes « liturgies personnelles » quand je prie ? Quelle place
je donne au corps et aux mouvements quand je prie ?
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